
 

 

Bezirksamt Pankow von Berlin                  .07.2011 
Abt. Gesundheit, Soziales, Schule und Sport 
Bezirksstadträtin 
 
 
 
 
Herrn Bezirksverordneten 
Matthias Böttcher 
Fraktion der SPD 
 
über 
 
Vorsteher der Bezirksverordnetenversammlung 
Pankow von Berlin 
Herrn Kleinert 
 
über  
 
Bezirksbürgermeister 
Herrn Köhne 
 
 
Kleine Anfrage Nr. 0828/VI vom 12.07.2011 
über 
 
Schwimmhalle Thomas-Mann-Straße 
 
 
 
Das Bezirksamt wird um folgende Auskunft gebeten: 
 
 
Was sind die Gründe für die Schließung der Schwimmhalle Thomas-Mann-Straße? 
 
Die Begehung des Hallenbades durch die Berliner Bäderbetriebe und das Gesund-
heitsamt Pankow während der Regelschließzeit fand am 4.Juli 2011 statt. Es waren 
zwei Gesundheitsaufseherinnen des Gesundheitsamts Pankow sowie der Regional-
leiter, der Objektmanager, der Leiter Bautechnik, der Badleiter und der Pressespre-
cher  der Berliner Bäderbetriebe zugegen. Dabei wurde festgestellt, dass die Fern-
wärmelieferung und Warmwasserversorgung aufgrund der gravierenden technischen 
Mängel nicht mehr gefahrlos erfolgen kann (Rohre wurden verplombt). Weitere Män-
gel wurden (teilweise erneut) festgestellt: Massive Durchlaufschäden im Deckenbe-
reich, marodes Rohrsystem, Korrosionsschäden an Fenster und Türen, defekte bzw. 
nicht mehr zu wartende Lüftung, Sanierungsbedürftigkeit der Badewasseraufberei-
tung, der Schwimmbecken und der Sanitäreinrichtungen. 
Aufgrund der Ergebnisse dieser Gesamtschau wurde von allen Beteiligten eine 
Schließung der Halle für notwendig erachtet. 
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Was wird das Bezirksamt tun, um die Wiedereröffnung der Schwimmhalle zu beför-
dern?  
Welche Alternativen werden für die Zeit der Schließung angeboten? 
 
Das Schwimmbad ist im Besitz der Berliner Bäderbetriebe und wird von der Infra 
BBB Infrastruktur GmbH & Co. KG verwaltet. Derzeit ist unklar, ob eine Wiedereröff-
nung ohne Sanierungsmaßnahmen oder/und mit kleineren Reparaturen erfolgen 
kann. Das Bezirksamt Pankow ist seit der überraschenden Schließung der Halle in 
Kontakt mit der Geschäftsführung der Berliner Bäderbetriebe sowie mit der Senats-
verwaltung für Inneres und Sport und wird alles in seinen Möglichkeiten stehende 
tun, um seinen Einfluss auf den Eigentümer geltend zu machen, die Schwimmhalle 
zeitnah wieder in Betrieb zu nehmen. 
Das Schulschwimmen wurde nach jetzigem Informationsstand  fast vollständig im 
SSE untergebracht, kleinere Gruppen auch in der Schwimmhalle Buch. Die Vereine 
wurden ebenfalls im SSE, aber auch in anderen Schwimmbädern versorgt. Nicht ver-
sorgt sind derzeit die Rettungsschwimmvereine. 
 
 
 
Wann wird mit der Sanierung begonnnen? Wie erfolgt die Finanzierung? Wie lange 
ist die Schwimmhalle nicht zu nutzen? Wann wird sie wieder geöffnet? 
 
Die Finanzierung kann nur über die Berliner Bäderbetriebe erfolgen.  Fragen über 
zeitliche Perspektiven können laut Auskunft der BBB derzeit nicht beantwortet wer-
den. 
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